

Pour le plus grand plaisir de tous, nous avons retrouvé le chemin de l'école qui accueille 120 élèves répartis dans 5 classes.

Notre année va se décliner autour d'une invitation : « ReJoignons l'Odyssée », l'Odyssée des JO 2024 bien sûr, mais aussi une odyssée à travers le monde et à la découverte de différentes cultures.

Notre année scolaire a démarré avec des actions qui nous tiennent à cœur, le pique-nique de rentrée et la participation aux Virades de l'espoir. Ces temps forts sont fédérateurs et lancent l'année qui commence autour de valeurs fortes de solidarité et de vivre ensemble.

Tout au long de l'année, nous allons continuer de travailler sur la finalisation de notre projet éducatif et le maintien de nos partenariats culturels et sportifs avec des structures qui œuvrent sur le territoire : échecs, danse, piscine...



Les associations de l'école souhaitent une bonne rentrée à tous les élèves, en particulier aux jeunes écoliers qui viennent d'arriver ainsi qu'aux nouvelles maitresses.

L'APEL œuvre pour financer des projets pour nos enfants. Toutes les manifestations passeront soit par le biais de votre enfant, soit par la mairie ou par les commerces. Ces actions sont importantes pour financer les sorties à la piscine, les sorties scolaires, l'achat de matériel scolaire et bien d'autres....

L'OGEC, composé de parents d'élèves bénévoles, s'investit année après année pour gérer financièrement l'école, assurer l'entretien des bâtiments et réparer ou remplacer le matériel.

Les travaux depuis 2 ans sont notamment tournés vers l'optimisation énergétique : éclairage LED, révision du système de chauffage et installation de convecteurs dernière génération.

Grâce à ses missions, l'OGEC permet ainsi à l'école d'accueillir vos enfants dans un cadre d'apprentissage agréable et serein et de permettre à l'équipe éducative d'enseigner dans les meilleures conditions possibles.

Renseignement, question, contact : Elsa BERNARD, présidente OGEC (06.63.52.59.26)

L'assemblée générale de L'APEL et de l'OGEC du mardi 3 octobre dernier a été l'occasion de faire le point sur l'année précédente et l'année à venir.

Dates à retenir :

- Commande de gâteaux Bijou en Octobre/ Novembre
- Commande de sapins, chocolat en Décembre
- L'Apéro de Noël le Vendredi 15 Décembre
- La chasse aux œufs le samedi 23 Mars 2024
- La Kermesse le Dimanche 30 Juin 2024



La saison a démarré timidement pour nos seniors. L'effectif a beaucoup changé tout comme l'encadrement. Seulement deux équipes seniors cette saison en D2 et D3. Il faut donc faire preuve de patience et travail pour que les résultats soient au rendez-vous.

Cette nouvelle saison a vu la création d'une équipe Vétérans qui évolue le vendredi soir. La première équipe Vétérans de l'histoire du club.

Nos jeunes, à travers le Groupement Jeunes Bas Maine ont également repris leurs activités.

N'oubliez pas notre Soirée Apér'O Jolais qui aura lieu le vendredi 17 Novembre à la Salle des Fêtes .



Enfin, nous souhaitons remercier tous ceux qui nous suivent (partenaires, parents, ...) ainsi que nos dirigeants, bénévoles et éducateurs pour l'investissement et le temps passé au sein de notre association.

Nous souhaitons à toutes et tous une bonne saison.

SEPTEMBRE 2023

N° 92

Courriel : mairie.saintgermainlefouilloux@orange.fr

Site : <https://saintgermainlefouilloux.fr>

MAIRIE

4 rue de l'Eglise

☎ 02.43.01.11.61

P. 1

Le Mot du Maire

P. 2

Etat civil

Infos municipales

Vie associative

P. 3 & 4

Vie associative

Le mot du maire

Après une pause estivale bien méritée, chacun d'entre nous a pu se ressourcer.

C'est sous un beau soleil, que les enfants ont repris le chemin de l'école, notre village a repris son rythme normal.

Le troisième trimestre a été riche en événements grâce au dynamisme des associations :

- Début juillet, l'OGEC et l'APEL ont organisé leur traditionnelle journée festive avec repas et spectacle des enfants, ce qui marque la fin de l'année scolaire.
 - Lors de la fête de la musique, les 2AJ nous ont offert une agréable soirée avec des musiciens très appréciés par les nombreux germinois présents.
 - Le comité de jumelage de Changé/St Germain et Ichenhausen a réuni début juillet des sportifs et au mois d'août, ce sont des jeunes allemands qui sont venus se ressourcer et visiter notre belle région.
 - Pour les virades de l'espoir, les enfants de l'école ont donné leur souffle symboliquement le vendredi.
- Le samedi matin une sortie mobylette a été organisée et l'après-midi, les parachutistes de Laval nous ont offert un show exceptionnel, merci Paulo ainsi que les associations organisatrices.

Comme prévu, mais avec du retard, la nouvelle signalisation et le marquage au sol ont été réalisés avec la mise en place de la limitation à 30 km/h avec priorité à droite sur toute l'agglomération.

Bel automne à tous !

Marcel BLANCHET





ÉTAT - CIVIL

Naissances

Nino LANDAIS	2 Les Noyers	23 juin
Lahyan BRU	25 rue de Quifeu	28 juin
Eva NSONGOLO	9 imp. des Chênes Verts	07 juillet
Loën CHRÉTIEN	14, rue de Fouilloux	03 août
Noam BESNIER	1 La Forge	31 août

Mariages

Romain HAUDEBOURG & Léa LEGAY	19 La Piochère	07 juillet
Jérôme BESNIER & Carole LAUNAY	1 La Maison Bleue	15 juillet
Vincent MARTIN & Angéline BLANCHARD	19 rue de La Herpinière	21 juillet
Geoffrey CHASTEL & Ophélie TARRIERE	1 Bellevue	30 sept.

Décès

David DUFOUR	7 place des Rosiers	02 août
DELLIERE Madeleine	10 rue des Trois Croix	30 août
LANCELOT Jocelyne	9 rue de l'Eglise	01 sept.

INFOS MUNICIPALES



Qu'il soit nocturne ou diurne, si le bruit occasionné par les aboiements est fort et répété, et qu'il trouble la tranquillité du voisinage, le propriétaire pourra se voir infliger une amende dont le montant peut atteindre 450 euros (article R 623-2 du Code pénal pour le tapage nocturne).

Il peut être fait appel à la gendarmerie pour faire constater les nuisances, une main courante ou un dépôt de plainte peuvent également être déposés.

Suite à de nombreuses réclamations en mairie, chaque propriétaire d'animaux, en particulier de chiens, est tenu d'éviter toute gêne pour le voisinage, y compris par l'usage de tout dispositif dissuadant les animaux à faire du bruit de manière répétée et intempestive.

CALENDRIER DE COLLECTE DES DÉCHETS VERTS



Présence de la benne

7 – 14 – 21 – 28 octobre
11 – 25 novembre

Le recensement de la population va débuter mi-janvier.

De ce fait, il est nécessaire que les **numéros de voirie** qui vous ont été distribués lors de la numérotation des lieux-dits en campagne soient mis en place. Nous comptons sur votre compréhension.

Date à retenir

Après-midi festif des aînés de plus de 65 ans, le **vendredi 24 novembre** à la salle des fêtes.

VIE ASSOCIATIVE

Les Scrapinettes

Les Scrapinettes sont heureuses de vous retrouver depuis le Mardi 3 octobre à la salle des fêtes.

Nos soirées scrapbooking se déroulent toujours dans la bonne humeur, dans le partage de nos idées et de nos créations.

N'hésitez pas à venir nous voir tous les mardis à partir de 20 heures sauf pendant les vacances scolaires. *A bientôt*

Annie Rouault



Le Club de la Bonne Humeur a mis en place, à partir de septembre, de nouvelles activités :

- Cours de formation en informatique aux adhérents qui se sont inscrits aux différents modules avec le Club et Généralités Mouvement
- Cours de gym douce avec Pauline ARMELIN, tous les vendredis à 10 heures, salle des fêtes (sauf période scolaire)
- Sortie à la Ferme du Grand Chemin à MADRÉ le 26 septembre 2023
- Concours de belote le 13 Octobre 2023 ... Venez nombreux

Sont maintenues les activités du jeudi (jeux de cartes, jeux de sociétés, pétanque, palets, mölkky, etc...).

Des randonnées sont programmées régulièrement (les dates sont indiquées sur le tableau affichage de la commune).

Le Club est ouvert à tous, retraités ou non. Venez nous rejoindre

Hélène MALIN tél : 07 88 11 21 53



COMITE DE JUMELAGE

Début juillet, une trentaine d'allemands est venue nous rendre visite dans le cadre de l'échange sportif. Des activités de foot, randonnée, golf et vélo étaient au programme. Le samedi midi, footballeurs, randonneurs et golfeurs se retrouvaient autour d'un barbecue organisé par l'US St Germain : ce moment a été très apprécié de tous. Un grand merci à l'US St Germain pour l'organisation au top. Le samedi soir, une soirée moules frites réunissait tous les sportifs allemands et français, ainsi que les membres de l'association. Dimanche, une sortie à la mer était très appréciée de tous.

Fin août, c'est l'échange jeunes qui a repris après 4 années d'interruption. 6 jeunes allemandes ont vécu une semaine avec 2 germinoises et 4 changéennes, encadrés par Ismaël Guémard, un germinoise que nous remercions vivement pour son implication. Après 3 jours passés à la Plaine sur Mer, ils ont visité l'île aux machines à Nantes le jeudi.



Activités au City Stade de St Germain, détente à Quifeu, canoë kayak, piscine et course d'orientation ont animé les derniers jours, sans oublier les soirées festives. C'est avec beaucoup d'impatience que les français attendent le départ vers Ichenhausen, au mois d'août prochain.

Si vous souhaitez participer à nos activités, accueillir nos amis allemands, ou simplement avoir des renseignements, n'hésitez pas à prendre contact avec l'association.

Pour Saint Germain : Sylviane Lépy - 06.38.90.47.07



Comme les autres années, le comité s'est associé aux autres associations pour préparer les Virades de l'Espoir et a organisé une balade de mobylettes le samedi matin. Une quinzaine de ces vieux engins ont sillonné les petites routes pour la bonne cause.

Le samedi 04 novembre était prévue notre traditionnelle soirée dansante. Nous avons décidé de l'annuler vu la difficulté grandissante d'avoir assez de participants pour retomber sur nos frais.

Nous nous concentrons sur les prochaines animations, à savoir la randonnée gourmande début avril et la fête communale en juin 2024.

Si vous avez envie de nous aider à préparer des animations dans la bonne humeur, vous pouvez vous joindre à nous en venant à notre assemblée générale le vendredi 1^{er} décembre à 20h30 à la salle des fêtes.

Jérôme Besnier



Voilà que l'automne arrive déjà... la (belle) fête de la musique semble déjà loin, le week-end vélo à Ambrières aussi ...

Mais stop à la mélancolie, nous sommes repartis pour une nouvelle année pleine d'activités et de sorties avec les ados. Le planning des vacances de Toussaint est sous presse, avec notamment une sortie au karting de Beausoleil, si on trouve quelques parents bien intentionnés pour nous véhiculer.

Et pour rappel, tous les ados de Saint Germain Le Fouilloux peuvent adhérer, et ce dès l'entrée en 6^e.

N'hésitez pas à demander vos dossiers d'inscription (et de ré-inscription) par mail : 2aj.stgermain@gmail.com ou en me passant un coup de fil (ou texto) au 06.19.23.18.56

Maëlle Vincendeau, présidente des 2AJ



Les virades de l'espoir 2023 se sont déroulées le samedi 23 septembre.

Malheureusement, cette année le public n'était pas au rendez-vous. Cela a commencé avec la soirée paëlla que nous avons été contraints d'annuler faute de participants.

Le lendemain, les visiteurs ne se sont pas déplacés sur le site.

Pourtant de nouvelles animations avaient été créées pour animer la journée : chasse aux trésors pour les enfants, un parcours d'orientation avec des balises à retrouver sur la commune et même un Escape Game imaginé pour l'occasion. Beaucoup de questions se posent aujourd'hui sur les raisons de cette faible influence. Mais nous pouvons toutefois remercier les personnes qui ont participé à cette journée conviviale et qui a permis de collecter 1270 €.

Merci aux donateurs, aux associations germinoises, à la municipalité et aux bénévoles sans qui cette journée ne pourrait avoir lieu.

